

Unsere Ziele und Anliegen

Der Aktionskreis Asyl ist eine Zusammenschluss verschiedener Gruppen und Freiwilligen aus ganz Datteln, die

- sich miteinander und gegenseitig über den „**Stand der Dinge**“ informieren, gemeinsam planen und **hilfreiche Aktionen** anstoßen, begleiten und fördern wollen.
- den Beteiligten und Betroffenen rund um die Fragen von Flucht, Unterbringung, **Orientierung und Integration** in unserer Stadt und Region praktische Unterstützung anbieten wollen.
- hoffen, zur **Entlastung** der oft komplizierten und schwierigen Situationen beitragen zu können.
- mit Unterstützung der evangelischen und katholischen Gemeinden ein **notwendiges Engagement** in Datteln aufbauen und vernetzen wollen.

Jedes Angebot an persönlichem Einsatz, an Hilfestellung und auch jede Spende verstehen wir als humane Geste angesichts der Flüchtlingsnot, als Ermutigung für unsere Anliegen, als aktiven Beitrag und große Anteilnahme der **Datteler Bürger** an diesem Problemfeld, das uns alle als Nachbarn und Bürger angeht und unsere sozialen Stärken braucht, damit Datteln eine aufnahmefreundliche Stadt für die Ankommenden wird.

Ökumenischer Aktions-Kreis Asyl

Treffpunkt :
Etienne Bach Haus
Pevelingstr.
45711 Datteln
Termine auf Anfrage

Telefon: 02363 – 5652-264
mail: hoelscheidt-m@bistum-muenster.de

Spendenkonto:

Ev. Kirchenkreis Recklinghausen
KD-Bank IBAN: DE53.3506.0190.2001.2650.27
Stichwort: HHST 61.2110.00.2202

DATTELN

Ein guter Ort
zum Ankern für Dich!



Machen
auch Sie
mit
im Ökumenischen
Aktions-Kreis Asyl !

DEUTSCH KENNENLERNEN

Es gibt am Montag, Donnerstag und Freitag jeweils um 15:00 Uhr einen Treffpunkt im Etienne-Bach- Haus für den ersten Einstieg in die deutsche Sprache: (Lesen, Schreiben, Sprechen) Manche brauchen auch vorher noch eine Hilfe zum Verstehen und Lesen unserer Buchstaben. Auch in der Unterkunft an der Wittener Str. gibt es ein Sprachangebot.

Cafe Contact

Jeden Mittwoch von 15-17 Uhr gibt es im „Treffpunkt Hachhausen“ Westring 8 , die Möglichkeit zu zwanglosem Kontakt von Dattelnern und Flüchtlingen. Parallel zu diesem offenen Café ist der Migrationsdienst vor Ort vertreten und bietet Beratung an.

LOTSEN

Um bei der Ankunft, Eingewöhnung und den ersten Behördengängen in Datteln zu unterstützen, möchten wir den Familien und Einzelnen informierte Lotsen zur Seite stellen. Für die Kinder wurden schon Willkommenskissen genäht. Gerade ihre Situation liegt uns am Herzen und wir meinen, jede Unterstützung der Eltern fördert auch die Kinder!

KINDERANGABOT

Wöchentlich bieten Ehrenamtliche den Kindern aus den Flüchtlingsunterkünften Zeit und Raum im

Reinhard-Lettmann-Haus oder im Bauwagen an der Unterkunft Industriestr. zum Spielen, Sprechen lernen, Beisammensein und Basteln an, oder machen Ausflüge um sie immer wieder aus der bedrückenden und engen Lebenswelt heraus zu holen.

FAHRRADSPENDEN

Um die Mobilität in der Stadt zu unterstützen, haben Bürger Fahrräder gespendet, die an Interessenten weiter gegeben werden.

VERNETZUNG aller Beteiligten untereinander

ist wichtig und sie wächst! Über unseren mail-Verteiler sind die Informations- und Reaktionswege sehr viel kürzer!

KONTAKTBESUCH

Immer wieder geht eine Gruppe Ehrenamtlicher „auf einen Kaffee“ in die Unterkunft Markfelder Str. Auch für andere Unterkünfte wäre ein Kontaktkreis wertvoll!

INTERNATIONALES FRAUENCAFÉ

Im Reinhard-Lettmann-Haus können sich an jedem 2.Montag im Monat Frauen aller Nationen begegnen, einander erzählen und zeigen, was interessant, kreativ und hilfreich ist. Ohne Anmeldung kann dort jede Frau dabei sein, oder auch sich einbringen.

SPORTABZEICHEN

Der Stadt-Sportbund ermöglicht es den Asylbewerbern für das Deutsche Sportabzeichen zu trainieren. Die erste feierliche Übergabe fand im `Treffpunkt Hachhausen´ statt.

KONTAKT ZUR STADTVERWALTUNG

Dies ist uns wichtig und wir sind an der Projektleitung ASYL der Stadt mit anderen Akteuren beteiligt.

INFORMATIONSBENDE

Regelmäßig werden wir über die Situation der zu uns kommenden Menschen informieren und versuchen, die Probleme zu erkennen, damit wir als Bürger darauf reagieren können. Es gibt viele Schwierigkeiten und Begrenzungen, die alle Beteiligten (Kommune, Bürger, Helfende, Asylsuchende) herausfordern

Wir unterstützen

das FEST DER KULTUREN
das Projekt „GASTFAMILIEN“ des SKF;
die Dattelner „TAFEL“
das UMZUGSPROJEKT des Caritasverband Datteln und den

MIGRATIONSDIENST Dieser hilft uns in unserer Arbeit sehr, kompetent und gemeinsam zu handeln!

>>>> UND VIELES BLEIBT NOCH ZU TUN!